



Manifiesto en apoyo del pueblo de Ucrania

Miércoles 9 de marzo 2022, 12:00 horas.

Escultura de Paloma de la Paz de Ernesto Cardenal

Campus de 'El Carmen'.

El día 24 de febrero el presidente Putin ordenó el ataque a Ucrania, decisión que contemplamos con horror, angustia e incredulidad. La Universidad de Huelva condena esta decisión y la guerra que ha desencadenado y apoya los esfuerzos diplomáticos que puedan desplegarse para conseguir la recuperación de la paz, la seguridad y la democracia.

Frente a este nuevo episodio de sufrimiento humano, nuestra solidaridad está, en primer lugar, con el estudiantado de la Universidad de Huelva que posee la nacionalidad ucraniana o que tiene conexiones cercanas con el pueblo ucraniano; pero también con toda la comunidad ucraniana de Huelva, cuyas familias y amigos se han visto inevitablemente inmersos en la guerra. Unos y otros pueden contar con toda nuestra solidaridad y apoyo. También queremos expresar nuestro respaldo a esa parte de la ciudadanía rusa que se ha puesto en pie contra la guerra y que aboga por una resolución pacífica del conflicto. Pero, sobre todo, la Universidad de Huelva quiere expresar su preocupación por el bienestar y por la vida de toda la ciudadanía ucraniana: por todas las personas que permanecen en el país y por las que han tenido que abandonar sus hogares y sus raíces, buscando la seguridad para ellas y sus familias.

Como Universidad, no podemos dejar de pensar en toda la comunidad universitaria ucraniana (profesorado, personal técnico y administrativo, y estudiantado), comprometiendo todo el apoyo posible para paliar el efecto devastador que la guerra tiene y tendrá sobre sus vidas y sobre el desarrollo de sus tareas profesionales, docentes y científicas.



En nuestra institución, hemos creado, junto con ACNUR, un Reto UHU para recibir donaciones para Ucrania, al que podéis acceder a través del correo enviado a toda la comunidad universitaria, o a través de las redes sociales de la Universidad desde las que también se ha difundido. Estamos trabajando, además, para crear una red de miembros de la comunidad universitaria dispuestos a acoger personas refugiadas de Ucrania, preparándonos para cuando puedan llegar. Para el estudiantado en movilidad, seguiremos las recomendaciones de CRUE, SEPIE y la Comisión Europea, ampliando las estancias, si es necesario, y buscando medidas que apoyen siempre su seguridad y bienestar.

En este momento en que los acontecimientos mundiales se han teñido de violencia y división, más que nunca tenemos que hacer valer la responsabilidad de las universidades y su poder para promover una comprensión profunda de los temas complejos, para reunir a las personas de distintas realidades culturales y fomentar la tolerancia y el respeto a la diversidad, y para hacer que la humanidad avance a través de la educación, la ciencia, la innovación y la superación continua para conseguir un mundo libre y en paz.

Como dijo hace años el poeta Blas de Otero, desde la Universidad de Huelva pedimos la paz y la palabra.